



ÉCOLE SAINT-JOSEPH DUNIÈRES

6 bis, rue de Bellevue  
43220 Dunières

04 71 61 97 87  
ecole@st-joseph-dunieres.fr

## **Le projet pastoral de l'école Saint-Joseph (Mai 2024)**

*Osons être ce que nous sommes et mettons notre confiance en ce « Dieu qui fait toutes choses immenses » Orientation du chapitre 2015 de l'Institut des Sœurs de Saint- Joseph*

Une Ecole qui se veut fidèle aux valeurs des Sœurs Saint-Joseph et de l'esprit Saint- Joseph « un esprit à vivre au quotidien »...

### **A / Comment dans notre école, pouvons-nous développer l'esprit de SERVICE en restant HUMBLE ?**

#### **1- Un esprit de service.**

**SERVIR**, c'est vivre au quotidien pour donner du sens à la Parole annoncée.

*« Servir en esprit nous apprend la vie intérieure ; servir en vérité nous apprend la diversité des services » (Lettre Eucharistique, n°49)*

- Les adultes sont au service des jeunes qui nous sont confiés chaque jour dans leurs activités quotidiennes pédagogiques afin de répondre à leurs besoins éducatifs en respectant le parcours de chaque élève.
- Les adultes au service des familles :
  - accueillir les familles à leur entrée dans l'école, lors des portes ouvertes, en communiquant régulièrement (cahier de liaison, Ent)
  - organiser des réunions d'information collective et des réunions individuelles
  - organiser des moments conviviaux afin que chaque parent puisse créer des liens et se sentir membre d'une communauté.
- Les « grands élèves » de l'école au service des « plus petits » : favoriser ces relations :
  - lectures d'histoire pendant le temps méridien, pendant le temps scolaire.
  - aide au couchage
  - aide à la cantine
- Le chef d'établissement au service de la communauté éducative :
  - prendre du temps pour établir une relation de confiance.
  - écouter et comprendre les personnes qui en font partie (personnels enseignants et non enseignants)
  - porter une attention particulière aux décisions que l'on prend et qui vont impacter l'organisation et le fonctionnement du personnel.

#### **2- En restant humble**

- Cette humilité doit nous pousser à éviter un langage jargonnant.
- Parler aux parents : c'est se mettre à leur portée en utilisant des mots compréhensibles.

## **B /Comment dans notre école, pouvons-nous développer la DIMENSION EUCHARISTIQUE ?**

La dimension eucharistique enseigne le don par amour, la manière dont le Christ aime.

### **Avec des enseignants empathiques**

- Une personne empathique est une personne qui va aider l'enfant à exprimer ce qu'il ressent en lui proposant tout un panel d'émotions. Puis, il va s'efforcer de soulager les tensions de l'enfant et lui apporter du bien-être, de la sollicitude empathique (prendre soin de l'autre) en lui parlant doucement, en lui posant une main sur l'épaule, par une posture bienveillante et rassurante... Cette empathie va favoriser les capacités cognitives de l'enfant, sa réussite scolaire.

### **Des enseignants formés à l'empathie**

- En développant leurs compétences socio-émotionnelles
- En faisant réfléchir l'équipe sur la notion de : maltraitance émotionnelle, humiliations verbales, maltraitance pédagogique
- En faisant réfléchir sur le rôle de la punition, la menace, les appréciations

## **C- Comment CELEBRER la parole de Dieu ?**

**CELEBRER** : c'est vivre ensemble un temps fort.

« Veille avec soin à bien gérer ton temps. Il est précieux. Offre-le à Dieu sans réserve avec reconnaissance et action de grâces. » Père Médaille, Maxime 88.

- vivre les temps forts par le biais de célébrations réunissant toute la communauté éducative, les enfants et les parents.
- faire du lien entre la catéchèse et les temps forts
- se rendre à l'église pour prier et vivre les temps forts.
- célébrer la fête de notre école
- partager des moments de convivialité

## **D- Comment ANNONCER la parole de Dieu ?**

**ANNONCER** : c'est faire connaître Jésus et son message.

« ...ce trésor, nous le portons comme dans des vases d'argiles ; ainsi, on voit bien que cette puissance extraordinaire appartient à Dieu et ne vient pas de nous » 2, Co 4, 7

- suivre le rythme du calendrier liturgique
- vivre les temps forts en les préparant dans les classes
- afficher des réalisations, signes d'une vie pastorale
- annoncer l'Esprit de notre école : une école Saint-Joseph à faire connaître
- activités communes avec le réseau des écoles Saint-Joseph de notre réseau d'écoles